

Exministro Jorge Burgos: “Con unidad de criterios en la lucha contra el delito podemos controlar la inseguridad”

Jorge Burgos, exministro del Interior, analizó la inseguridad que se vive en el país durante el desayuno empresarial “Seguridad en Chile ¿Sin control?”, organizado por la Cámara de la Producción y Comercio, CPC Biobío.

El exministro del Interior y de Defensa Jorge Burgos expuso en el desayuno organizado por la Cámara de la Producción y Comercio, CPC Biobío, denominado “Seguridad en Chile: ¿Sin Control?”. Si bien describió la lamentable situación, optó por la esperanza, asegurando que “con unidad de criterios en la lucha contra el delito podemos controlar la inseguridad”. “El narcotráfico ha seguido ganando espacio, ha subido la tasa de homicidio, mucha participación de migrantes en delitos y todo eso hace un cuadro muy complejo. Pero yo creo que, con unidad de criterios en la lucha contra el

delito, podemos controlar la inseguridad. En un plazo no tan breve, pero por lo menos evitar que siga creciendo”, expuso Jorge Burgos, actual integrante del Centro de Estudios en Seguridad y Crimen Organizado (CESCRO) de la Universidad San Sebastián (USS).

Además, contextualizó que la responsabilidad de la situación actual recae en muchos actores, pero a raíz de algunos ejemplos recientes, se refirió específicamente al Poder Judicial: “Todo es una cadena, pero el Poder Judicial tiene que ser rápido. Y tiene que ser un Poder Judicial que se dé cuenta de lo que está pa-

sando en la ciudadanía”.

En el desayuno, realizado en SurActivo, se congregaron los asociados de la CPC Biobío junto a personalidades del ámbito político con el fin de discutir sobre la seguridad en Chile.

El segundo vicepresidente de la Cámara de Diputadas y Diputados, Eric Aedo, concordó en varios puntos con Jorge Burgos. “Hay áreas en el país donde la situación está sin control, pero en otras áreas hemos logrado algún grado de control. Hemos crecido en seguridad en la provincia de Arauco, los Estados de Excepción e ir desbaratando a la CAM u otras organizaciones criminales del

sector han sido un avance. Pero, en el norte de Chile, la seguridad está sin control y hay que estar atentos con la entrada del Tren de Aragua a Concepción”, lamentó el diputado.

Desde la multigremial valoraron la instancia, remarcando que la inseguridad que se vive en Chile es un tema transversal y que debiese ser prioritario. “Sin seguridad se complejiza el desarrollo de la actividad económica, dado que es una condición mínima y habilitante para el progreso de la sociedad. Vemos con especial preocupación cómo la informalidad laboral, la delincuencia común y el crimen organiza-

do, se han vuelto un factor peligroso, que aleja cada vez más la inversión”, puntualizó Nelson Donoso, vicepresidente del gremio.

Finalmente, el gobernador regional, Rodrigo Díaz, insistió en que se requiere un trabajo coordinado de los organismos públicos para combatir la delincuencia. “El actuar del estado sigue siendo descoordinado, lo que hace el Ministerio Público no siempre conversa con lo que resuelve el Poder Judicial, la cooperación de los municipios con el Ministerio del Interior sigue siendo un espacio de mejora, que requiere mejora para colaborar entre todas las instituciones”.